
 

FOA NEWSFLASH 
 

4/2023 

Riunione FOA del 3 maggio 2023 
Pad. AFRICA 82 

 Benvenuto 

La Presidente accoglie e ringrazia per la partecipazione le Socie e i Soci presenti in sala 
e in collegamento via zoom e li invita a augurare, con un caloroso applauso, buon 
compleanno a Luisella, che da poco ha festeggiato ben 80 primavere! Poi passa la parola 
a Laura Carta. 

Notizie dal Sudan 

Laura: “Prima di tutto Vi do la bellissima notizia: proprio stanotte Ahmed Kheir e sua 
moglie Shama sono rientrati in Italia dal Sudan sani e salvi. Sono atterrati a Malpensa in 
nottata, dove erano attesi dai loro figlioli. Stamattina, quando mi sono svegliata, 
su WhatsApp ho trovato la loro foto. Le persiane dell'alloggio erano ancora chiuse, per cui 
ho pensato di non svegliarli, visto che probabilmente stavano ancora riposando. Ho 
mandato un messaggio ad Ahmed dicendo che andavo al BIT per la riunione della FOA e 
che al mio ritorno poteva chiamarmi in qualunque momento. Al Centro, Agostino 
Soave racconta di aver visto Ahmed sul suo terrazzo e di averlo salutato. (Abitiamo tutti 
nello stesso palazzo!). 

Da molti giorni stavamo seguendo con tanta apprensione il loro viaggio: l'evacuazione 
improvvisa da Khartoum, la fuga a 190 km a sud, nella cittadina di Madani, il viaggio verso 
Port Sudan in attesa di imbarcarsi per l'Arabia Saudita, l'arrivo a Jeddah, il volo di rientro 
per l'Italia. 

Io non conosco i particolari, ma so che in molti siamo stati in apprensione e in attesa di 
vederli rientrare presto a Torino. Tramite il figlio che ci dava notizie via via, abbiamo 
mandato loro le onde positive dagli amici del BIT e non solo. 

Magari Ahmed vorrà raccontarci qualcosa di questa loro malaugurata avventura in una 
prossima riunione. 

Speriamo che questa follia della guerra civile finisca e di riavere Ahmed presto tra di noi.” 

 Aggiornamento sul Fondo Pensioni (UNJSPF) 

La Presidente  presenta alcune fasi di un video, molto ben fatto e esaustivo - disponibile 
in inglese e francese - trasmesso a tutti i Soci/e che si sono iscritti al MSS (Member Self 
Service dell’UNJSPF) in seguito alla 74a  Riunione del Board del Fondo Pensioni. Il video 
contiene anche alcuni interventi dei partecipanti nonché le dichiarazioni della Chief 
Executive Administrator of Pension Adminstration,  Rosemary Mclean e di Pedro Guazo, 
Rappresentante del Segretario Generale, che si occupa degli investimenti del Fondo. 
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Siccome la registrazione dura circa mezz’ora, invita Soci/e a consultarla in tutta tranquillità 
al seguente link:  

https://m.youtube.com/watch?v=wPhII7XslPE&feature=youtu.be 

Il Fondo è gestito molto bene e le notizie che riceviamo sono sempre positive.  Siamo 
privilegiati a farne parte. Ricorda che nel mese di aprile le nostre pensioni si sono 
rivalutate rispettivamente del 6,4% (dollar track) e dell’11,6% (double track). 

 Attività Sociali 

Man mano che scorrono le eloquenti fotografie di Matteo e altri partecipanti, (disponibili 
sul sito FOA)  Liliana e la Presidente commentano  le interessanti (nonché molto 
piacevoli) gite a Milano, Pecetto e Pralormo, intraprese in aprile da un affiatato gruppetto 
di Soci/e. La Presidente ricorda a tutti che è possibile scaricare le foto dal sito e, con il 
tasto destro del mouse copiarle sul proprio computer. Seguono i link alle ultime tre gite. 

https://foa.itcilo.org/riservato-ai-soci/attivita-sociali/2023-2/milano/ 

https://foa.itcilo.org/riservato-ai-soci/attivita-sociali/2023-2/pecetto-camminata-dei-ciliegi-in-
fiore-2-aprile-2023/ 

https://foa.itcilo.org/riservato-ai-soci/attivita-sociali/2023-2/pralormo-messer-tulipano-2/ 

Liliana conferma che il viaggio e il pernottamento per la visita di gruppo 
a Mantova (Palazzo Ducale, città e dintorni), prevista per il 16 e il 17 maggio, sono già 
stati prenotati. 

Tuttavia, Soci/e che desiderano unirsi al gruppo sono più che benvenuti. 

La Presidente ricorda che le gite/visite si programmano di preferenza durante la 
settimana poiché nei weekend i luoghi turistici sono sempre molto affollati. 

Ricorda altresì che il Comitato incoraggia (e accoglie con piacere) i suggerimenti da parte 
dei Soci/e. 

La riunione mensile del 7 giugno sarà seguita dal pranzo “prevacanze”. (*) 

Per il 21 giugno prossimo si decide di programmare una visita – in giornata - ai Giardini 
Botanici di Villa Taranto, sulle sponde del Lago Maggiore, per la quale si raccolgono già 
numerose adesioni di massima.  (**) 

In autunno (possibilmente in ottobre) si vorrebbe organizzare un viaggio di qualche giorno  
a Napoli e dintorni. 

Con grande sorpresa, sollievo e gioia di tutti i presenti, Ahmed Kheir si unisce alla 
riunione e accetta di parlare del periodo drammatico che sta attraversando il suo paese. 

 Ahmed “I vostri pensieri e il vostro sostegno morale sono stati molto importanti per me e 
per mia moglie. Ci ha dato un po’ di forza per resistere e poter tornare. Noi siamo riusciti a 
salvarci ma per altri la situazione è molto grave.  E’ una guerra urbana che si combatte 



nelle strade delle città più grandi del paese: case e infrastrutture distrutte, famiglie 
sradicate. Per fortuna la maggior parte dei miei famigliari sono riusciti a scappare verso 
l’Egitto – che è il confine più vicino anche se dista circa 1000 kilometri da Khartoum -  Altri 
sono fuggiti verso i villaggi di origine in Nubia, dove si combatte di meno. Noi abbiamo 
aspettato un po’ il salvataggio dell’aeronautica militare italiana, che è arrivato, ma i nostri 
piani erano diversi. Ci siamo diretti verso il porto più vicino (28 ore di pullman), verso sud 
che era il posto più tranquillo. Ci siamo imbarcati su un traghetto, traversato il Mar Rosso 
fino a Jeddah in Arabia Saudita dove abbiamo trovato dei nostri parenti. Poi, finalmente, 
l’aereo per Milano dove siamo atterrati stanotte. Noi siamo salvi ma non sappiamo cosa 
succede a casa nostra perché quando non esiste più ordine, o uno Stato, c’è una giungla. 
Ci sono delle persone armate di pistole che rubano, saccheggiano e distruggono. 
Importante che noi siamo salvi e anche tante persone che conosciamo sono al sicuro. 

 E’ una brutta situazione che non si risolve in qualche settimana, come dichiarano i militari: 
‘tutto è a posto; in 3 giorni i ribelli saranno eradicati ‘. No, sono sempre li,  nel momento 
che si attacca un gruppo questo si disperde e dopo si ri-aggruppa con molta facilità. 

Non voglio dilungarmi sulla nostra storia ma la guerra è il colmo della stupidità dell’essere 
umano. C’era una milizia, istituita dal nostro dittatore una quindicina di anni fa per 
proteggere se stesso perché non aveva fiducia nei militari dell’esercito formale del paese.   

 I componenti di questa milizia sono gli stessi  che hanno commesso il genocidio nel 
Darfur. (300 mila morti). Ma la memoria della gente è corta :  15 anni fa, la milizia locale 
che aveva conti da regolare con le tribù locali,  era stata stata ingaggiata e pagata dal 
governo in nome del quale hanno attaccato le altre tribù. 

 Il governo ha fatto crescere questa milizia tribale, che è guidata da due fratelli (uno è il 
generale e l’altro, forse, il colonnello) gli hanno permesso di reclutare uomini e di fare 
contratti con la Russia e altri paesi per comperare armi. Questa milizia è in concorrenza 
con l’esercito formale. Cioè due eserciti, con capi diversi non coordinati tra di loro, nello 
stesso paese . 

Questi due generali molto egoisti hanno deciso di fare la guerra con armi pesanti per 
dimostrare chi dei due fosse il più forte. 

Andrà avanti per un po’.” 

La Presidente ringrazia Ahmed che, pur provato dagli eventi, ha trovato la forza di  
raccontare il dramma che ha vissuto. Ribadisce la grande apprensione descritta da Laura, 
e la gioia e l’emozione di averlo qui oggi, sano e salvo. 

 Varie 

 (*) Per ritornare al pranzo “estivo”, la Presidente invita Soci/e a proporre un locale 
all’aperto, non troppo lontano dal Centro.  Purtroppo, il bel ristorante suggerito da Nilou 
Mukhi non apre a pranzo in settimana. 

Ottima l’idea di Liliana di trovare un luogo che dia la possibilità di riunirci e di pranzare 
nello stesso luogo. Il Comitato farà un’accurata indagine e riferirà al più presto sia per il 
pranzo sia per la possibilità di parcheggiare nei pressi del Centro, visto il protrarsi dei 
lavori in corso su Corso Unità d’Italia. 



Conferma che Enrico e Matteo continuano a lavorare con alacrità al progetto Archivio 
Storico. 

Trasmette il ringraziamento della Direzione del Centro ai Soci/e che hanno dato la loro 
disponibilità a condurre le visite guidate dei giovani studenti torinesi e invita altri Soci a 
unirsi al “drappello” di volontari che hanno già aderito a questa bella iniziativa del Centro. 

Informa che l’arrivo del nuovo Direttore del Centro Christophe Perrin è stato posticipato a 
settembre. 

Enrico riferisce di aver tenuto una lezione di 3 ore agli studenti delle scuole medie e di 
aver proposto a Nathalie di redigere un accordo con la FOA che dia un minimo di ufficialità 
al nostro contributo. Esorta altri colleghi a farsi avanti. La presentazione del Centro, 
dell’ILO e delle Nazioni Unite è utile per dei ragazzi che hanno una  curiosità sulla 
dimensione globale, sulla cittadinanza globale. Temi interessanti e divertenti per noi e 
soprattutto per i ragazzi che vengono a visitare il Centro. 

Laura segnala che presso il Centro Vaccinale del Lingotto (si entra dal lato cinema al 
piano terra)  è possibile vaccinarsi anti pneumococco (2 dosi) e anti herpes zoster 
(consigliati agli over 65enni). Occorre però andare a prendere accordi perché non li 
somministrano tutti i giorni ma decidono di settimana in settimana. Bisogna presentarsi 
entro le 13 con tessera sanitaria. Nel caso del vaccino anti pneumococco, la seconda 
dose si fa nell’arco di 6 mesi. 

Avendo esaurito gli argomenti all’ordine del giorno la Presidente saluta e ringrazia Soci/e 
in sala e in zoom. Rivolge un ulteriore, particolare ringraziamento a Ahmed per la sua 
presenza e dà appuntamento alla prossima riunione mensile e al pranzo del 7 giugno 
2023. 

  
***	

	

(**)	In	seguito	alla	susseguente	richiesta	di	alcuni	degli	iscritti,	la	visita	a	Villa	Taranto	è	anticipata	a	
mercoledì	14	giugno	2023.		Il	relativo	programma	verrà	trasmesso	quanto	prima. 

 

 

 

 

 

 

 


